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１１月に入りました。連休中はお天気もよく、佐賀市の秋の風物詩である佐賀インターナショナルバル

ーンフェスタは今年も多くの人出でにぎわったようです。ご家庭でもバルーンを見に行かれた方も多かっ

たのではないでしょうか。 

さて、連休明けから朝夕は急に気温が低くなってきました。先日ニュースを見ておりましたら、お天気

が続いているので空気も乾燥していて、インフルエンザの流行に注意が必要であるということでした。ご

家庭においても、衣服の調節やうがい･手洗いの励行など、ご指導いただきますようお願いいたします。私

も今年は早めにインフルエンザの予防接種を受けようと思っています。 

６日（水）朝の登校時も気温は約８℃くらいしかなく、大変寒い朝でした。既に何名かの子どもはしっ

かりと手袋をつけて登校していましたが、なかには手が冷たいのでポケットに手を入れて歩いてきて注意

される子どももいました。手袋は登下校時だけでなく、真冬の屋外での授業や活動でも使いますので、全

員が必ず準備していただきますようお願いいたします。 

また、連休前のバス旅行の日は全員出席でしたが、連休明けには一気に体調不良での欠席が 10 名近く

に増えてしまいました。体調ももちろんですが、気持ちの上でも休み明けは少し後押しが必要な子どもさ

んも目立ちます。特に連休明けなど休みが続いたあとは、生活習慣の乱れなどもあって気持ちが登校に向

かわなかったり、睡眠不足で体調を崩したりといったことになりやすいと考えられます。特にこれからの

季節、子どもさんの体調管理とともに、スムーズな登校へ向けた生活習慣の維持もお願いいたします。 

フリー参観デーのご参観、ありがとうございました。 

１０月２０日（日）の「子どもの教育を考える日」

として学校フリー参観デーを行いましたところ、たく

さんの保護者の皆様に参観していただきました。体育

館での学習発表会、教育講演会、授業参観と大変盛り

だくさんの内容でしたが、最後まで多くの保護者の皆

様、地域の皆様にお越しいただきありたく思っていま

す。学習発表会では少しだけですが日頃の授業の成果

を見ていただくことができました。以前とは小学校の

学習内容がずいぶん変わってきているのもお分かりい

ただけたかと思

います。また、

教育講演会での「子どもが親の言うことをきかない理由」についても、

講演会後のアンケートを拝見しましたが、大変共感的に聞いていただ

けたようで、よかったと思います。 

一方、授業参観が１時間だけと少なかったので、そのあたりについ

ては事後のアンケートで「もっと増やして欲しい」との要望も多く見

受けられました。来年度のフリー参観デーの検討事項とさせていただ

きたいと思います。お忙しい中、多くの保護者の皆様に参観していた

だき感謝いたします。ありがとうございました。 

学校教育目標  ＜自ら学び、心豊かにたくましく生きる児童の育成＞ 



運動会やフリー参観デーへのアンケートありがとうございました 

本年度から、運動会やフリー参観デーの保護者向けアンケートを、紙ベースのほかに Google form とい

うシステムを使った Web ベースのものも併用するようにしました。最近は紙に書いていただくより、PC や

スマートフォンで回答していただくスタイルの方が保護者の方の負担も軽く、我々にとっても集計の手間

がだいぶん楽になるというメリットがあります。 

運動会についてのアンケートは紙での回答が 10 枚、Web での回答が 87 件と合計 97 件の回答をいただき

ました。細かい数字や文章でいただいた様々なご意見は紙面の関係で割愛しますが、来年度の取組へ生か

したいと思います。全体としては 96％の皆さんが「大変よかった」「まあ、よかった」と答えていただいて

います。また、開催時期については 77％が「今の時期でよい」との回答でした。 

フリー参観デーのアンケートについては紙での回答が 20枚（地域の方を含む）程度、Webでの回答が 50

件で合計 70件の回答をいただきました。こちらも「あいさつ」「学習態度」「発表」などのどの項目にも肯

定的な意見をたくさんいただきましたが、「授業参観の時数を増やして欲しい」というご要望も数件いただ

きましたので、来年度の検討事項としたいと思います。ご協力ありがとうございました。この Web ベース

と紙ベースの併用によるアンケートについては、今後も引き続き活用していきたいと考えています。 

秋の修学旅行や社会科見学は天候に恵まれて実施できました 

１１月１日（金）は秋の修学旅行（６年生は社会科見学）になっていました。

今年は運動会など天候を心配する学校行事も多かったのですが、この日は数日

前から「晴れ」の予報がでていて、安心して当日を迎えることができました。

私は別の出張が入っていたので学校からそれぞれの学年を見送ることしかで

きませんでしたが、それぞれ順調に予定をこなし、楽しく有意義な修学旅行が

できたのではないでしょうか。 

 １・２年生は嬉野市のメルヘン村へ行きましたが、途中、佐賀駅から肥前山口駅

の間はＪＲの電車を利用しました。子どもたちも電車のたびも楽しめたようです。 

 ３・４年生は武雄市の宇宙科学間館とかまぼこ工場の見学の組み合わせでした。

宇宙科学館ではいろんな体験的な展示も多く楽しめましたし、

かまぼこ工場ではちくわを試食させていただいたり、佐賀名物

のミンチ天をお土産にいただいたりしたそうです。 

 ５年生は社会科の学習にあわせて「トヨタ自動車宮田工場」

の見学に行きました。なかなか予約がとれない自動車工場見学

でしたが、今年はうまくとれました。工場では大変丁寧に対応

していただき、子どもたちも組み立て工程を熱心に見学できた

とのことでした。 

 ６年生は６月に修学旅行を終えているので、この日は社会科

の公民分野で学習する裁判所等の見学に行ってきました。 

青少年赤十字のシンボルツリーである「イトスギ」の植樹を行いました 

本校は青少年赤十字の加盟校です。１学期には日本赤十字社佐賀県支部

の方をお招きして青少年赤十字の加盟登録式を行いましたが、このたび日

本赤十字社からシンボルツリーである「イトスギ」の苗が届きました。 

本校には青少年赤十字を受け持つ委員会などがまだ組織できていませ

んので、今回は運営・集会委員会の子どもたちが中心となって体育館南側

のソテツの木の横に植えてくれました。説明のパネルも設置していますの

で、学校にお越しの際にご覧いただければと思います。また、青少年赤十

字の加盟校としての活動も今後増やしていきたいと考えます。 

３・４年生 宇宙科学館見学 

１・２年生 ＪＲ佐賀駅見学 


